



**Qui aurait pu imaginer il y a dix ans que les villes de Villenave d'Ornon et Blanquefort seraient un jour reliées par le tramway ? Ce sera possible en 2018, donc demain.**

La pose des voies de l'extension de la ligne C vers le sud va démarrer en février. Des travaux d'enfouissement de réseaux touchent à leur fin. Il a notamment fallu renforcer l'aqueduc qui arrive de Budos et alimente en eau la moitié des habitants de la métropole.

Aujourd'hui, les rames s'arrêtent à la station Vaclav-Havel, sur la route de Toulouse. Dans un peu plus d'un an, le voyage se prolongera au-delà de la rocade, jusqu'au centre commercial Géant Casino, à Villenave d'Ornon.

Cette extension de 1,4 kilomètre peut être scindée en trois parties. La première entre Vaclav-Havel et la future station Aristide-Briand va être construite en site propre, en parallèle mais de manière séparée de la route de Toulouse. Une allée verte pour les piétons et les cyclistes longera également les voies.

### Parking de 735 places

Le tracé rejoint la route de Toulouse au niveau de la future place Aristide-Briand. Dans ce secteur, un vaste programme de 2400 logements sortira de terre. 7 500 m<sup>2</sup> de commerces sont aussi prévus. La livraison des logements et locaux commerciaux sera progressive. Les dernières remises de clé devraient avoir lieu en 2024.

La troisième partie de cette extension est le pont au-dessus de la rocade et le terminus de la ligne. Ce sera le cinquième franchissement du tramway au-dessus du périphérique. Un ouvrage dédié va être construit. La ligne C aura pour terminus la « station des Pyrénées », avenue des Pyrénées, au niveau du centre commercial. Un vaste parc-relais - le plus grand de l'agglomération - va être construit. Il pourra accueillir 735 véhicules. L'objectif est d'inciter les habitants arrivant du sud du département à laisser leur voiture dans le parking et de poursuivre leur trajet en tramway. La mise en service du tramway est prévue fin 2018. •

*Photo : La ligne C s'arrête aujourd'hui à proximité du lycée Vaclav-Havel. Elle franchira la rocade et ira jusqu'au centre commercial Géant Casino fin 2018 © STEPHANE LARTIGUE / SUD OUEST*